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DU 7 mars 2023 

 

L’an deux mille vingt-trois, le sept mars, à vingt heures trente, les membres du Conseil 

Municipal de la commune de SEPMES se sont réunis en séance ordinaire sous la présidence de 

Mme Régine REZEAU, Maire 
 

Etaient Présents : Mme REZEAU Régine, Maire 

M.BASECQ Samuel, M. DAGUET Alain, Adjoints ; Mme CATHELIN Dominique, 

Conseillère déléguée,  

M.BARILLET Gaby, Mme BILLY Justine, M. CHOLLET Yohan, M.LABARRE Thomas, 

Mme LANGLOIS Barbara, Mme VERNAT Virginie 

 

Absents excusés :  

Mme Cindy REZEAU ayant donné procuration à Mme Justine BILLY 

M. Jason DENIS ayant donné procuration à M. Yohan CHOLLET 

M.RAGUIN Charles 

 

Date de convocation : 1er  mars 2023 

Date d’affichage : 1er mars 2023 
 

Mme Dominique CATHELIN a été désignée comme secrétaire de séance. 
 

 

Ordre du jour : 
 

Approbation du Procès-Verbal du 8 février 2023 

1. Départ d’un adjoint : détermination du nombre d’adjoints  

2. Election d’un délégué aux instances intercommunales : syndicat des transports sco-

laires du secteur de Sainte Maure de Touraine 

3. Election d’un membre du Regroupement Pédagogique Intercommunal Esves-et-Manse 

4. Budget Commune 
a) Compte de gestion du receveur municipal 
b) Compte administratif 2022 
c) Affectation du résultat 

5. Vote des taux d’imposition. 

6. Vote des subventions aux associations 
7. Budget primitif 
8. Modification d’acte constitutif de la régie bibliothèque (retiré) 
9. Fixation des tarifs vente de livres bibliothèque 

 

 Questions et informations diverses 

 

Approbation du Procès-verbal du 8 février 2023 : 
 

Sans aucune observation, le Procès-Verbal est approuvé à l’unanimité 
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N° 2023-03-01 : DEPART D’UN ADJOINT : DETERMINATION DU NOMBRE D’AD-

JOINTS  

Vu la lettre de démission de Mme Manon DELORME des fonctions d’adjointe au maire 

réceptionnée le 17 février 2023 par les services de la préfecture, acceptée par le représentant 

de l’Etat en date du 27 février 2023 et accusé réception le 7 mars 2023. 

Considérant que l’article L2122-2 du Code Général des Collectivités Territoriales dispose que 

le Conseil Municipal détermine le nombre des adjoints au Maire sans que ce nombre puisse 

excéder 30 % de l’effectif légal du Conseil Municipal soit 4 postes d’adjoints pour la commune 

Considérant qu’il convient soit de réduire le nombre de poste d’adjoints à 2,  soit maintenir le 

nombre de poste à 3 et procéder à l’élection d’un nouvel adjoint,  

Considérant le manque de disponibilité des membres du conseil municipal, 

Madame le Maire propose de réduire le nombre de postes d’adjoints à 2. 

Le Conseil Municipal,  
Après en avoir délibéré et à l’unanimité,  
DÉCIDE  de fixer à 2 le nombre d’adjoints au Maire de la commune de SEPMES. 
DIT que selon l’ordre du tableau, l’ordre des adjoints est modifié comme suit: M.DAGUET 
devient 1er adjoint et M.BASECQ devient 2ème adjoint au Maire. 
 
Plusieurs conseillers municipaux ont accepté de suivre des dossiers dans les domaines pour 
lesquels ils ont le plus d’affinité, sans délégation de signature :  
Virginie VERNAT : Affaires scolaires et Périscolaires 
Justine BILLY : relation avec les associations 
Cindy REZEAU : Animation culturelle et bibliothèque municipale 
 
Madame le Maire ajoute que des places sont disponibles dans les commissions 
intercommunales au sein de la Communauté de Communes Loches Sud Touraine suite aux 
départs de Manon DELORME et Barbara LANGLOIS. 
Madame le Maire proposera les modifications suivantes à l’Intercommunalité : 
- Développement économique : M. Yohan CHOLLET : 
- Développement touristique : Mme Régine REZEAU 
-Petite Enfance/Enfance Jeunesse : Virginie VERNAT 

N° 2023-03-02 : ELECTION D’UN DELEGUE AUX INSTANCES INTERCOMMU-

NALES : SYNDICAT DES TRANSPORTS SCOLAIRES DU SECTEUR DE SAINTE 

MAURE DE TOURAINE 

Départ du conseil municipal de M. Gaby BARILLET à 20h43 

Considérant que le syndicat de transport scolaire est constitué entre les communes de Draché, 

Bossée, Sepmes et les Communautés de communes Touraine Val de Vienne (en 

représentation/substitution) de Neuil, Noyant de Touraine, Saint-Epain et Sainte-Maure-de-

Touraine) et Touraine Vallée de L’Indre (en représentation/substitution de Sainte Catherine de 

Fierbois).  



3 

 

Considérant que ce syndicat a pour objet l’organisation et la gestion, en tant qu’organisateur 

secondaire de la Région Centre Val de Loire, du service de transport scolaire en direction des 

établissements scolaires de Sainte-Maure-de-Touraine (Collège Célestin Freinet, Ecole 

Primaire Voltaire et Groupe scolaire Le couvent).  

Considérant que Madame Barbara LANGLOIS a annoncé son départ dans les instances dans 

lesquelles elle représentait la commune,  

Il convient d’élire un nouveau représentant titulaire pour représenter la commune au sein du 

syndicat de transport scolaire du secteur de Sainte Maure de Touraine 
 
Le Conseil Municipal, 
Ayant procédé au vote à main levée  
ELIT à l’unanimité ; Mme Virginie VERNAT en tant que représentants titulaires de la 
commune au sein du Syndicat des Transports scolaires du secteur de Sainte Maure de Touraine. 
DIT que Madame Cindy REZEAU reste membre titulaire au sein du Syndicat des Transports 
scolaires du secteur de Sainte Maure de Touraine, Mmes Justine BILLY et Dominique 
CATHELIN restent déléguées suppléantes de la commune au sein du Syndicat des Transports 
scolaires du secteur de Sainte Maure de Touraine. 
 
N° 2023-03-03 : ELECTION D’UN MEMBRE DU REGROUPEMENT PEDAGOGIQUE  

 

Vu la convention du Regroupement Pédagogique Intercommunale (RPI) constitué entre les 

communes de Draché, Marcé-sur-Esves et Sepmes, 

Considérant que la commission intercommunale du RPI Esves et Manse est composée du maire 

et de quatre conseillers municipaux. 

Considérant que le conseil municipal a élu le 9 juin 2020 : Mme Justine BILLY, Mme Virginie 

VERNAT, Mme Barbara LANGLOIS, M. Gaby BARILLET membres de la commission 

Intercommunale du RPI Esves et Manse. 

Considérant que Madame Barbara LANGLOIS a annoncé son départ dans les instances dans 

lesquelles elle représentait la commune,  
 

Madame le Maire invite le conseil municipal à se prononcer sur la désignation d’un membre 

au sein de la  commission intercommunale du RPI Esves et Manse. 
 

Candidats : M. Samuel BASECQ 
 
Le Conseil Municipal, 
Ayant procédé au vote à main levée  
DÉSIGNE à l’unanimité  
DIT que Mme Justine BILLY, Mme Virginie VERNAT, et M. Gaby BARILLET restent  membres 
de la commission Intercommunale du RPI Esves et Manse. Madame le Maire est membre de 
droit. 
 
N° 2023-03-04 : BUDGET COMMUNE 

COMPTE DE GESTION DU RECEVEUR MUNICIPAL : 
 

Le Conseil Municipal, 
Après s’être fait présenter le budget primitif de l’exercice 2022 et les décisions modificatives 

qui s’y rattachent, les titres définitifs des créances à recouvrer, le détail des dépenses effectuées 

et celui des mandats délivrés, les bordereaux de titres de recettes, les bordereaux des mandats, 

le compte de gestion dressé par le Receveur accompagné des états de développement des 

comptes de tiers ainsi que l’état de l’Actif, l’état du Passif, l’état des restes à recouvrer et l’état 

des restes à payer, 
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Après s’être assuré que le receveur a repris dans ses écritures le montant de chacun des soldes 

figurant au bilan de l’exercice 2021, celui de tous les titres de recettes émis et celui de tous les 

mandats de paiement ordonnancés et qu’il a procédé à toutes les opérations d’ordre qu’il lui a 

été prescrites de passer dans ses écritures, 
 

Après en avoir délibéré et à l’unanimité 
1° Statuant sur l’ensemble des opérations effectuées du 1er janvier 2021 au 31 décembre 

2022, y compris celles relatives à la journée complémentaire, 
2° Statuant sur l’exécution du budget de l’exercice 2022 en ce qui concerne les différentes 

sections budgétaires, 
3° Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives, 
 

DÉCLARE que le compte de gestion dressé, pour l’exercice 2022 par le Receveur, visé et 

certifié conforme par l’ordonnateur, n’appelle ni observation ni réserve de sa part. 
 
N° 2023-03-05 : BUDGET COMMUNE COMPTE ADMINISTRATIF 2022 
 
Les dépenses de fonctionnement s’élèvent à 530 104,24 €, et les recettes à 589 153,72 €. Le résultat de 

l’exercice représente un excédent de  59 049,48 €. 
Le montant des dépenses d’investissement est de 166 174,69 € et celui des recettes de 233 781,84 €. Soit 

un excédent de l’exercice de 67 606,65 €. 

 

La gestion 2022 du budget communal se résume ainsi :  

SECTION DE FONCTIONNEMENT : 

Reprise de l’excédent de 2021 :   59 193,20 € 
DEPENSES 2022 :   530 104,24 € 

RECETTES 2022 :   589 153,72 € 

Excédent de l’exercice :         59 049,48 € 

Excédent cumulé :      118 242,68 € 

SECTION D’INVESTISSEMENT : 
Reprise du déficit 2021 :           77 608,51 € 

DÉPENSES 2022 :   166 174,69 € 

RECETTES 2022 :   233 781,34 € 

Excédent de l’exercice :         67 606,65 € 

Déficit cumulé :         10 001,86 € 

Reste A Réaliser DÉPENSES     26 640,00 € 

Reste A Réaliser RECETTES     23 554,00 € 
 

Madame le Maire quitte la séance, Mme CATHELIN Dominique, fait procéder au vote. 

 
Le Conseil Municipal,  
Après avoir entendu les résultats de la gestion 2022 du budget communal,  
Considérant que la commission générale s’est réunie le 8 février dernier pour examiner le 
compte administratif 2022, 
A l’unanimité, 
APPROUVE le Compte Administratif 2022  
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N° 2023-03-06 : BUDGET COMMUNE AFFECTATION DU RESULTAT : 
 

Après constatation du résultat de l’année lors du vote du Compte Administratif, le conseil 

municipal procède, à l’unanimité, à l’affectation des résultats comme suit : 

 

Compte 001 Solde d’investissement reporté  -10 001,86 €  
 

Compte 002 Résultat de fonctionnement reporté :    + 105 154,82 € 
 

  

Compte 1068 Affectation :       + 13 087,86 € 

 

N° 2023-03-07 : VOTE DES TAUX D’IMPOSITION 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales,    

Vu les articles 1636 B sexies à 1636 B undecies et 1639 A du code général des impôts ;  

Considérant que le taux de la taxe d’habitation, figé de 2020 à 2022, est de nouveau voté à 

compter de 2023. Cette taxe ne concerne plus que les résidences secondaires, les locaux 

meublés non affectés à l’habitation principale et sur, délibération, les logements vacants depuis 

plus de deux ans. 

Considérant les taux fixés en 2022 par délibération en date du 5 avril 2022, à savoir : 

- Taxe foncière sur les propriétés bâties (TFPB) : 31,20%   (pour rappel : taux issu de la fusion 

en 2021 des taux du foncier bâti communal 14,72% et des taux du foncier bâti départemental 

16,48%) 

-Taxe foncière sur les propriétés non bâties (TFPNB) : 36,24 

Compte-tenu de l’évolution des bases fiscales de + 7,1% prévue pour 2023 
 
Le Conseil Municipal,  
Après en avoir délibéré, et à l’unanimité : 
DÉCIDE de ne pas augmenter les taux d’imposition en 2023  
FIXE  ainsi le taux de Taxe d’habitation pour l’exercice 2023 à  9,98  % 
FIXE  ainsi le taux de Taxe Foncière sur les Propriétés Bâties pour l’exercice 2023 à  31,20  % 
FIXE  ainsi le taux de Taxe Foncière sur les Propriétés Non Bâties pour l’exercice 2023 à 
36,24  % 
 

N° 2023-03-08 : VOTE DES SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS 

 

CONSIDERANT que la commission générale réunie le 8 février dernier a examiné les dossiers 

déposés par les associations sollicitant une aide de la municipalité. 

Madame le Maire propose de statuer sur les montants à attribuer aux associations 
 
Le Conseil Municipal,  
Après en avoir délibéré et à l’unanimité 
DÉCIDE d’attribuer aux associations, les subventions suivantes : 
 

 CAC LES COTEAUX      200,00€  

 ACIVEM       400,00€ 
 APE RPI ESVES ET MANSE     165,00€ 
 CANTINE SCOLAIRE CAEM    350,00€ 
 COOPÉRATIVE SCOLAIRE     429,00€  

 SEPTIMUS       750,00€ 
CLUB GENERATION MOUVEMENT   200,00€ 
USEP        234,00€  
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LES CHATELAINS      700,00€ 
GYM BESLAND      200,00€ 
 

DIT que les crédits nécessaires seront inscrits au budget primitif 2023 

 

N° 2023-03-09 : BUDGET COMMUNAL : BUDGET PRIMITIF 2023 
 

Retour de M. Gaby BARILLET à 21h39 

Le Conseil Municipal, 
Vu l’article L2311-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, 
Considérant que la commission générale s’est réunie le 8 février dernier pour examiner et 

discuter dans le détail des propositions du budget 2023, 
Vu le projet de budget primitif pour l’exercice 2023 présenté en séance, tenant compte de la 

reprise des résultats, 
 

Après en avoir délibéré, et à l’unanimité 
ADOPTE  le budget primitif 2023, voté par chapitres, qui s’équilibre en dépenses et en recettes 
comme suit : 
 

Section de Fonctionnement : 648 545 € 
Section d’Investissement :     220 000 € 

 
AUTORISE  Madame le Maire à procéder à des mouvements de crédits de chapitre à chapitre, 
à l’exclusion des crédits relatifs aux dépenses de personnel, dans la limite de 7,5 % du montant 
des dépenses réelles de chacune des sections (fonctionnement et investissement) déterminées 
à l’occasion du budget. 
 
N° 2023-02-10 : FIXATION DES TARIFS VENTE DE LIVRES/CD/DVD 

BIBLIOTHEQUE 
 

Vu l’acte constitutif créant une régie bibliothèque en date du 29 juin 2020, modifié en date du 

7 mars 2023, 

Considérant qu’il est nécessaire de pouvoir encaisser les ouvrages, CD, et DVD retirés des 

rayonnages,  

Considérant la proposition de l’équipe de la bibliothèque,  

 

Le Conseil Municipal propose de créer un tarif pour la vente des livres, CD et DVD de la 

bibliothèque retirés des rayonnages comme suit : 

-Livres romans : 1€ 

-Ouvrages volumineux, CD et DVD : 2€ 
 
Le conseil municipal, 
Après en avoir délibéré, et à l’unanimité,  
FIXE  les tarifs des livres, CD et DVD de la bibliothèque retirés des rayonnages à : 
-Livres romans : 1€ 
-Ouvrages volumineux, CD et DVD : 2€ 
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Questions diverses : 
 
URBANISME ET RURALITÉ 
 
BATIMENTS COMMUNAUX ECONOMIE D’ENERGIE : Afin d’étudier les pistes d’éco-

nomies d’énergie réalisables sur les bâtiments communaux, M.DAGUET et Madame le Maire 

recevront l’expert énergie de l’ADAC mercredi 8 mars 

 

CAMPING : La livraison du bloc sanitaire est prévue pour le 27 mars 2023. 

 

VOIRIE : La programmation des travaux de voirie pourrait être modifiée. La route initialement 

indiquée comme prioritaire pourrait faire l’objet de transfert de propriété. Aussi, le conseil 

municipal estime qu’il serait plus judicieux pour l’année 2023 de réaliser les travaux de voirie 

sur une autre voie. M.DAGUET proposera une date aux membres de la commission voirie très 

prochainement pour prioriser les voies à remettre en état. 

 

PLAFORME DE DECHETS VERTS :La visite effectuée sur le site de compostage des 

déchets verts de Chanceaux près Loches a permis de confirmer le fonctionnement de la 

plateforme. Madame le Maire ajoute avoir rencontré l’un des techniciens de la chambre 

d’Agriculture, qui confirme que le broyage régulier, après 1 an de stockage, permet un apport 

plus riche pour les terres. M.BARILLET indique avoir échangé avec l’un des agriculteurs de la 

commune qui serait intéressé par la démarche. Madame le Maire ajoute qu’elle récupérera un 

échantillon de broyat jeudi 9 pour affiner l’étude de la composition, avec les conseils techniques 

de la Chambre d’Agriculture 

 

COMMUNICATION 
 

PANNEAUX D’INFORMATION : Un rendez-vous avec une entreprise spécialisée dans les 

outils de communication est fixé mercredi 22 mars. Des pistes de subvention sont évoquées 

pour financer le panneau d’information. D’autres entreprises seront sollicitées pour 

comparaison. M.CHOLLET indique qu’il a déjà obtenu d’autres devis, il propose de fixer un 

rendez-vous avec l’une d’entre elles. 

 

DIVERS  
 

SIEIL : La cour des comptes a rendu un rapport sur le fonctionnement du Syndicat Intercom-

munal d’Energie d’Indre-et-Loire. Madame le Maire a donné lecture de la synthèse transmise 

par le SIEIL. La Cour des Comptes préconise notamment d’établir une prospective financière 

sur 3 années.  

 

REUNION LEADER : le prochain Comité de Programmation aura lieu le lundi 20 mars 2023 

à 18h00 à la mairie de Sepmes précédé d’une visite du château d’eau. (Fresque) 

 

FORMATION AMIL : Madame le Maire présente le programme de formation proposé par 

l’Association des Maires d’Indre-et-Loire pour le 1er semestre 2023. Elle invite l’ensemble des 

conseillers municipaux à créer leur identité numérique La Poste, nécessaire aux inscriptions 

pour valoriser le crédit formation des élus. 
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CINÉ-DÉBAT : Madame le Maire indique qu’un ciné débat est prévu le 24 mars 2023 à partir 

de 20h au cinéma Le Majestic à Richelieu. La projection du Film « La Rivière » sera suivie 

d’un débat animé par l’un des techniciens du syndicat de Rivières Val de Vienne. 

 

Agenda :  
 

Jeudi 9 mars à 20h: Groupe de travail sur les chemins ruraux 

 

Mardi 14 mars à 14h : Commission Communale des Impôts Directs 

 

LA SÉANCE EST LEVÉE À 22 h 20  


